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证券代码：002421                                  证券简称：达实智能 

 

深圳达实智能股份有限公司 

2021 年 12 月 22 日投资者关系活动记录表 

 
                                                      编号：202107 

投资

者关

系活

动类

别 

 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观+线上直播   □电话沟通  

□其他  

 

参与

单位

名称

及人

员姓

名 

 

富国基金   吴栋栋 

交银施罗德 孔祥瑞 

华夏基金   王嘉伟 

时间 2021 年 12 月 22 日上午 11:00-12:30 

地点 达实大厦会议室 

上市

公司

接待

人员

姓名 

达实智能董事长刘磅； 

达实智能 IR 总监王志红； 

达实智能证券事务代表张新媛 

投资

者关

系活

动主

要内

容介

绍 

 

一、 物联网技术及应用体验中心参观 

 

二、 公司基本情况介绍 

达实智能以“万物智联，心心相通”为使命，始终秉承“达则兼善天下，实则恒

心如一”的价值观，是国内领先的智能物联网产品及解决方案的服务商。公司基于核

心技术创新研发“云边端”系列产品，面向多领域提供智能物联网整体解决方案，覆

盖商业建筑、住宅建筑、医疗建筑、交通建筑、数据中心、公共建筑、工业建筑等领

域，为人们营造低碳、高效、安全的工作和生活环境。 
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三、 Q&A 

1、 Q：公司在建筑智能化及节能方向布局了二十余年，有很多经验和技术的积

累，您预判未来智能化板块会有怎样的发展？何时能到比较快的普及或是推

广的阶段？ 

A：建筑智能化以前叫弱电工程，现在才是真正意义的智能化或者物联网。

传统的弱电工程是管理设备的，是少数几个机械设备维护工程师使用的；今

天的物联网应用是透过设备服务人的，服务的是上千甚至上万人，包括访客、

管理人员、工作人员等等；以前的智能化是成本项，现在的物联网是投资项，

能带来新的产出。智能建筑有 20 个子系统抑或是 25 个子系统，这只是量

变，而质变是有多少人在用这套智能化系统。达实大厦有 5000 多人在使用

这套系统，智能化真正的给人们带来了实用的价值，提升了大家的体验感，

自然也就到了可以大面积推广的阶段。这些是源于技术的进步，使得这个行

业产生很大的变化。 

 

2、 Q：公司有什么核心产品能与其他公司产生差异化？ 

A：达实拥有自主的产品和技术，主要包括三大类核心产品，一是智能物联

网平台软件，将 20 多个细分子系统集成在一起，二是与能耗相关的中央空

调节能系列产品，三是服务到个人的 C3 智能终端产品，人的身份识别、通

道管控等；通过对人的管控每年可以节省至少 20%的物业管理人员，通过

对能耗的管控每年能节省至少 20%的能耗，同时达实的平台软件产品可以

实现这一切的互联互通从而提高人的体验感。达实的自主产品不仅自己在使

用，也会销售给其他的集成商。2020 年年报显示，产品及服务占营业收入

的比例约为 10%。 

 

3、 Q：现在很多外资公司也有意进入这个领域，类似于施耐德电器这些公司也

在给医院、商业楼宇做智能化解决方案，本身做 DR开关、配电器、配电箱

等，从硬件切入做整体解决方案，他们的宣传点在于节能高效、绿色建筑，

您判断行业未来会不会有些意料之外的竞争对手？ 

A：智能控制领域最早提供整体解决方案的主要是外资企业，如西门子、霍

尼韦尔、施耐德等，后来这些企业慢慢从整体解决方案提供方转向产品供应



 

3 
 

方，然而他们的产品在国内的竞争力较弱，一是因为产品价格较高，二是产

品没能适应中国本土的需求，因此很多产品是由国内厂商代工贴牌的；总体

而言，外资的份额预估是逐步降低的。还有一部分潜在的竞争对手是大厂，

如腾讯、华为、阿里等，他们更适合搭建整个生态，达实专注提供物联网的

垂直细分，只负责物联网设备的管理和控制，可融入他们的生态，于他们来

说是合作大于竞争。 

 

4、 Q：目前自主产品占比 10%，未来是否要提升产品比重？有哪些产品未来是

一定要自主化的？ 

A：达实的目标就是要提高自主产品占比。20 多个子系统都极其细分，如果

纯粹研发一个子系统于整体而言也并无多大的贡献，投入产出比不高，多加

几个子系统也并不是出路，未来的出路在于整体的大变革。比如在一个办公

室，门禁、灯控、窗帘控制、窗户开启检测、空调、视频、消防等各布了一

条线，对于后续的场景功能变更或者线路维修都是非常复杂的事情。电梯、

空调、供配电等属于设备场景，办公室、会议室、洽谈室、电梯厅等属于空

间场景，达实现在正在研发空间场景控制器，每个空间场景控制器可以涵盖

该场景内的所有子系统，再将这些场景控制器连接到平台统一管理，而不是

将垂直系统连接上平台。前期需要单个场景定制开发，随着开发的场景越来

越多，场景蓄水池里的内容也会越来越多，假设一栋楼需要 100 个场景，

我们可以从蓄水池内拿出 70 个已经开发好的场景，再定制开发另外 30 个，

开发完之后又可以加入场景蓄水池，这样不断的丰富场景，形成一种标准化

可复制的模式。 

 

5、 Q：智能化业务如何保持客户的黏性？ 

A： 在以前，因为传统的智能化系统只是管设备，业主方更换智能化系统服

务商是很常见的现象，以至于服务无法产生黏性。现在达实的智能化系统服

务于上千人，大家都在使用这个 APP，无形中提高了黏性。以前都是本地化

部署，每个项目的系统都是相对独立的运行，下一步要给大客户提供集约的

私有云管控，一套系统可以管全国各地的多个项目，黏性就会显著加强。 
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6、 Q：未来哪些领域会相对高速增长？ 

A：（1）轨道交通领域，政府提出投资拉动，适度超前进行基础设施建设，

预计还有十年黄金期；（2）医院领域，疫情爆发后，各地对医院的配备都有

一定的需求，推动了医院建设的高速发展；（3）国家鼓励小企业的发展，随

着注册制的放开，很多优秀的小企业也会开始注重自身本部的形象，这部分

客户若要建设本部大楼一般是自持物业，会倾向于选择高品质的合作伙伴；

（4）节能领域，是长期的发展趋势，也是未来几年的关注重点。 

日期 2021 年 12 月 22 日 


	2021年12月22日投资者关系活动记录表

